
Protokoll 

9. Sitzung 5. JugendKlimaRat 

 
Ort:  Klimastadtbüro 

 
Datum: 20. Mai 2021 
Zeit:  16:00 Uhr bis 18:00 Uhr 
 
Teilnehmer: stimmberechtigt -> Katrina Dieckvoß, Friederike Palme, Peer Schierer,  
 Gäste -> Diana Seidenberg (Schülerin CvO), 

Beisitz -> Scherzinger, Till (Klimastadtbüro) 

Protokoll -> Scherzinger 

 
 
 
Top 1 Begrüßung  

 Vorstellung von Malte Wördemann Untere Naturschutzbehörde 
 

Top 2 Bericht aus der Geschäftsstelle 
 
 Vom Budget 2021 in Höhe 8.000 € sind inzwischen 950 € für die Entwicklung des 

neuen Logos und CI-Manuals und 960 € für die Gestaltung der neuen Webseite 
abgeflossen. Damit sind noch 6.150 € im Topf. Kontakt zu Imker herstellen und den 
weiter einbinden. 
 
 

Top 3 Bericht aus dem BUA  
 Keine Meldung 
 .  
 
Top 4 Bike Sharing – Stand der Entwicklung, Vorschlag zum weiteren Vorgehen 

  
  Das Referat für Wirtschaft (Herr Herrfurth) fertigt eine Beschlussvorlage für den 

Wirtschaftsausschuss an. Jugendklimarat möchte beteiligt werden. Till spricht Herrn 
Herrfurth an. 

 
Top 5 Webseite, Besprechung von Florians abschließendem CI und Webseite 
  

Textbeiträge müssen dringend angelegt und dann laufend aktualisiert werden. Die 
Geschäftsstelle schlägt vor, das Hosting bei Florian Danker weiterlaufen zu lassen. 
Ein Kostenvoranschlag ist angefragt. 
Peer schlägt vor, die Webseite als festen Tagesordnungspunkt der Routinesitzungen 
aufzunehmen. Zustimmung von allen erfolgt. Ein weiterer Vorschlag ist den  
Arbeitsanfall gemeinsam zu schultern. 
 
Inhalte können die aktuellen Projekte sein, sowie auch erfolgreiche vergangene 
Projekte. 
Projektauswahl: 
Bike Sharing 
Repair Cafe 
Bienenweide 
Autofahrende 
 

Top 6 Jugendklimarat erweitern, neue Mitglieder reinholen  
 Kontaktaufnahme mit dem Schulamt fand noch nicht statt. Geschäftsstelle berichtet 

am 3. Juni wie weiter verfahren wird. 



 
   
Top 7 Unser mittelfristiges Projekt – Bienenweiden anlegen 
  

 Insekten entweder Blühwiese mit hohem Kräuteranteil oder mit Sträuchern 
(Landschaftsgehölze), maximale Ausbeute für Insekten und andere 
Baumpflanzungen. Frage: Wer unterhält die Fläche? Das muss geklärt werden. 
Jahreszeitlich Pflanzungen im Herbst oder Frühjahr, aufgrund der 
Klimawandeländerung empfiehlt Malte für Pflanzungen den Herbst. Aussaat kann 
auch im Herbst geschehen. Frage der Fläche: Geestewanderweg am Geestheller 
Damm, eine weitere Fläche wäre durch Katja Otte zu benennen. Durch Anpflanzung 
könnte der Wert erhöht werden, auch durch Aussaat. 
Malte zeigt Luftbilder Geestheller Damm, Nähe Kita, 1600 qm nördlich der Straße, 
650 südlich der Straße. Bei Pflanzungen sind Hunde, Angsträume zu bedenken. 
Fläche an der Achgelisbrücke 150 qm. 
 
Mahd wäre der Kostenfaktor oder das Schneiden von Sträuchern. Andere Möglichkeit 
– Stauden pflanzen. Ansaat muss vorbereitet werden, Boden fräsen, Sand 
einbringen, Saatgut aufbringen. Gartenbauamt wäre zuvor anzusprechen. 
 
Friederike plädiert für Wiese, Katrina schlägt Kombination aus Sträuchern und Wiese 
vor. Malte nimmt Kontakt mit Herrn Kestir auf. 

 
 
Top 8 Jugendklimarat auffrischen, Vorschlag: parallel zu den Abläufen 

Schulvertretungen, Bericht zum Gespräch mit dem Klimahaus vom 11.05.21 
   
 Angebot des Klimahauses, die Jugendklimarat-Sitzungen alle zwei Jahre bei 

Neuwahlen im Klimahaus stattfinden zu lassen. JKR nimmt Kenntnis. 
 
Top 9 Beteiligung des JKR bei wider sense am 31.05.2021 
 

Till sendet Einladung zu Vorbesprechung an Mitglieder und die legen fest, wer 
kommentiert. Vorbesprechung findet am 26. Mai statt. 

 
Top 10  Workshop mit Mike Mio - Ergebnisse 
 

Treffen war in Alte Bürger 218. Vorstellung des JKR in der Alten Bürger beabsichtigt.                                                      
Eine WhatsApp-Gruppe wurde mit Mike gegründet. Themen sind Straßenbild 
verändern, Fahrradständer designen, Mike will Doku mit Beitragsideen in die 
Whatsapp-Gruppe einstellen. Kolya ist Administrator der Gruppe. Diana fragt in der 
Gruppe nach dem Stand der Dinge. 

 
Top 11  Bemalen der Stromkästen in der Alten Bürger 

 
Amelie hatte eine Skizze angefertigt, Bewerbungs-Skizze wird heute bei der 
Quartiersmeisterei reingereicht. 

 
Top 12  Sonstiges 
 

Treffen finden ab nun alle zwei Wochen Donnerstags statt. 17:30 Uhr, bei Bedarf 
auch früher. 
 
Peer fragt bei Florian an, wann die Plakatierung für Autofahrende losgehen soll. 

 
Nächste Sitzung 3. Juni 2021 

 


